



ENERO 2024

# INFORME DE COYUNTURA LATINOAMERICANA

CONSULTORAS ASOCIADAS

 **ECOLATINA**  
Economics



 **Tendências**  
consultoria

 **Gemines**  
CONSULTORES

 **conometría**  
Consultores

 **ECONOMÍA S.A.**

**ecoanálisis**  
consultores económicos y financieros

 **ecoanalítica**

 **CORDES**

 **MACRO  
CONSULT**

 **oikos**  
CONSULTORA ECONÓMICO FINANCIERA

 **CONSULTORES  
INTERNACIONALES, S.C.<sup>®</sup>**  
Experiencia con Futuro

**Economía:** el Banco Mundial es su más reciente informe de perspectivas económicas, apunta a que México registrará un crecimiento de 2.6% en 2024 y de 2.1% para 2025 lo que, si bien refleja la tendencia de desaceleración que se viene registrando desde 2022, imprime una visión un tanto pesimista, la cual respalda basado en un entorno externo debilitado, el cual podría verse mitigado hasta cierto punto por la mayor inversión pública y las transferencias fiscales para programas sociales. Sin embargo, en nuestra visión es importante ponderar la concreción de una mayor inversión derivada del nearshoring y de la continuidad en el crecimiento de las remesas.

Al cierre de 2023 la inflación general cerró en 4.66% según reportó el INEGI (por arriba de lo esperado por el consenso de analistas) lo que marcó una continuación en el repunte en la tendencia reportado desde el mes anterior. La inflación subyacente en especial los precios de los servicios, representaron unos de los principales impulsores al marcar un aumento anual de 5.33%, en tanto que los alimentos si bien continúan con una tendencia descendente los niveles de crecimiento permanecen elevados con un cierre de 6.25% en diciembre.

En contraste, los precios al productor (incluyendo petróleo) reportaron en el mes de diciembre un incremento anual de 0.95%, una reducción en comparación al registro de 1.26% de noviembre. Cabe señalar que en diciembre de 2022 los precios al productor se habían elevado 5.05% anual.

**Política:** luego de perder a su principal y más mediática carta para contender en las elecciones presidenciales, el partido Movimiento Ciudadano, nombró por la vía del “destape” del propio excandidato retirado a quien fuera su coordinador de campaña Jorge Álvarez Mázquez. Sin embargo, tanto al interior como al exterior se han presentado desencuentros y quejas que podrían desestabilizar la candidatura la cual sólo abonaría a dividir los votos de la oposición.

En una maniobra sobresaliente, el presidente López Obrador anunció que en febrero presentará al congreso iniciativas de modificaciones a la Constitución en materia del poder judicial, el INE y dos nuevas relacionadas con el salario mínimo y las pensiones contributivas. Sabedor de que en la actual legislatura no cuenta con los votos suficientes para que sean aprobadas, su discusión durante la campaña presidencial le dará material para intervenir veladamente en la contienda.

